

n'a point de nouvelles du brick de Taffril? Pauvre Lovel! c'est finir tristement.

— Quoi! s'écria l'antiquaire, que dites-vous? A Dieu ne plaise! j'aimerais mieux entendre dire que le feu est à Monkbarns! Je vais courir sur le quai. »

Edie n'eut pas de peine à lui démontrer qu'il n'apprendrait rien pour l'instant, et qu'il valait mieux s'occuper de son affaire.

« Je ne comprends pas, reprit Oldbuck, que vous vous soyiez mis dans un pareil cas; comment cela est-il arrivé?

— Avant tout, je veux savoir si vous m'interrogez comme magistrat.

— En aucune façon. Je demande cela en ami.

— Alors remettez dans votre poche portefeuille et écritoire. Tout cela est un épouvantail pour moi. »

Dès lors plus à l'aise, le vieux mendiant raconta qu'ayant assisté, avec Lovel, à la première scène qui s'était passée entre sir Arthur et Dousterswivel dans les ruines de Sainte-Ruth, il n'avait pu résister au désir d'administrer une bonne correction au charlatan. Il ne lui avait pas été difficile de faire entrer dans le complot le malheureux Steenie. Seulement Edie avait été fâché qu'il eût ramassé le portefeuille de l'adepte, bien que son intention formelle fût de le rendre à son propriétaire, la mort l'ayant seule empêché de donner suite à cette résolution.

« Tout cela me semble assez probable, et je veux croire que les choses se sont réellement passées ainsi. Dites-moi maintenant quelle part vous avez prise dans la découverte du trésor. Vous saviez que les lingots d'argent étaient là... Je me souviens que vous vous êtes trouvé comme par hasard sur notre chemin, que vous avez insisté lorsque les ouvriers